

JEUDI DE LA IIÈME SEMAINE DE PÂQUES

LECTURES

Ac 5, 27-33

En ces jours-là, le commandant du Temple et son escorte, ayant amené les Apôtres, les présentèrent au Conseil suprême, et le grand prêtre les interrogea : « Nous vous avions formellement interdit d'enseigner au nom de celui-là, et voilà que vous remplissez Jérusalem de votre enseignement. Vous voulez donc faire retomber sur nous le sang de cet homme ! » En réponse, Pierre et les Apôtres déclarèrent : « Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. Le Dieu de nos pères a ressuscité Jésus, que vous aviez exécuté en le suspendant au bois du supplice. C'est lui que Dieu, par sa main droite, a élevé, en faisant de lui le Prince et le Sauveur, pour accorder à Israël la conversion et le pardon des péchés. Quant à nous, nous sommes les témoins de tout cela, avec l'Esprit Saint, que Dieu a donné à ceux qui lui obéissent. » Ceux qui les avaient entendus étaient exaspérés et projetaient de les supprimer.

Psaume 33 (34), 2.9, 17-18, 19-20

R/ *Un pauvre crie ; le Seigneur entend.*

- Je bénirai le Seigneur en tout temps, sa louange sans cesse à mes lèvres.
Goûtez et voyez : le Seigneur est bon ! Heureux qui trouve en lui son refuge !
- Le Seigneur affronte les méchants pour effacer de la terre leur mémoire.
Le Seigneur entend ceux qui l'appellent : de toutes leurs angoisses, il les délivre.
- Il est proche du cœur brisé, il sauve l'esprit abattu.
Malheur sur malheur pour le juste, mais le Seigneur chaque fois le délivre.

Jn 3, 31-36

En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « Celui qui vient d'en haut est au-dessus de tous. Celui qui est de la terre est terrestre, et il parle de façon terrestre. Celui qui vient du ciel est au-dessus de tous, il témoigne de ce qu'il a vu et entendu, et personne ne reçoit son témoignage. Mais celui qui reçoit son témoignage certifie par là que Dieu est vrai. En effet, celui que Dieu a envoyé dit les paroles de Dieu, car Dieu lui donne l'Esprit sans mesure. Le Père aime le Fils et il a tout remis dans sa main. Celui qui croit au Fils a la vie éternelle ; celui qui refuse de croire le Fils ne verra pas la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui. »

+

Wibolsheim, jeudi 11 avril 2024

Chers frères et sœurs dans le Christ,

« Celui qui vient d'en haut est au-dessus de tous. » Dans le Christ, c'est vraiment Dieu qui S'est manifesté, la plus haute autorité qui soit. Il est Celui de qui tous reçoivent l'être et l'agir, Celui à qui tous sont soumis – Celui à qui nous devons obéir avec humilité et avec amour, nous qui sommes Ses créatures dotées de cet immense privilège de la liberté. « Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes ». C'était évident pour les apôtres, cela devrait l'être pour tous : mais il est parfois plus facile de faire comme tout le monde, d'obéir à ceux qui nous entourent, aux autorités visibles de ce monde, plutôt qu'à Dieu. Le Seigneur est invisible, Il nous paraît parfois lointain, et lorsque nous ne Lui obéissons pas, Il nous laisse au moins tranquille – alors que si nous nous mettons en opposition aux autorités d'ici-bas, cela peut nous causer rapidement des désagréments très concrets, et très visibles.

« Ceux qui avaient entendus [les Apôtres] étaient exaspérés et projetaient de les supprimer. » L'hostilité du monde, qui avait provoqué la mort du Christ, continue contre les Apôtres, contre l'Église de tous les temps. Dans la lumière et la joie de ce temps de Pâques, nous n'avons pas gardé très longtemps le blanc de la fête : nous sommes déjà en rouge, la couleur du sang. Le sang de saint Stanislas, martyr, que honorons aujourd'hui, et qui précisément a résisté aux autorités de son époque, il n'a pas hésité à dire la vérité au roi de Pologne, et en a payé le prix fort. Dans la force de la foi, il a été pleinement configuré au Christ crucifié, pour Lui être associé dans la gloire.

« Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes ». Quels témoins de Jésus sommes-nous ? Est-ce que notre cœur reste bien fermement dans la vérité du Christ, pour Lui obéir à Lui plutôt qu'aux hommes, à Lui plutôt qu'à nos désirs passagers – ces envies qui sont parfois aussi comme des petits tyrans, dans notre vie ? « Celui qui croit au Fils a la vie éternelle », nous disait Jésus : c'est cette vie impérissable qui fait notre force, qui donne sens à toute notre existence, et qui remplit notre cœur de joie.

Dans cette Eucharistie, par l'intercession de saint Stanislas, demandons au Seigneur qu'Il renforce notre foi en Lui, en la puissance de Sa Résurrection. Qu'Il nous donne d'être aujourd'hui Ses témoins, dans la force que donne Sa grâce, témoins de Sa Résurrection, témoins de Sa bonté inlassable, témoins de Sa miséricorde. Alors nous serons dès ici-bas comblés de Sa propre joie, cette joie du Ciel que le monde ne connaît pas, et que personne ne pourra jamais nous enlever. Amen.

P. Jean-Sébastien +